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娱大牌

记者：你觉得演员做制片人
的优势在哪里？

吴奇隆：我觉得一定有好有
坏，只要拿捏得住中间的平衡
点，大致上我觉得是件好事。因
为演员是很要面子的，希望自己
拍的东西在品质上对观众要有
交代，把这个态度带到制片工作
上时，在制作过程中可能不会以
利润为最高出发点，戏一定要先
赚钱，但我更希望把戏拍得再好
一点。所以碰到比较大的问题可
能是预算超支，或者要追加投
资。

某种程度上，从演员转做制
作人的时候，有时候可能会有私
心，比如：把自己的戏加得很重，
当然这个见仁见智，也不见得都
会发生啦。

记者：问得现实一点，你做
制片人的话，一部作品的前期投
资、整个制作和播出，吴奇隆的
名字会起到多大的作用？

吴奇隆：目前看大致会起到
正面的作用，跟我合作过的很多
朋友都知道，我在作品上是真的
有要求的。

记者：几年前你曾经担纲制
片人做过一部戏……

吴奇隆：投资过，做过戏，有
亏损确实是真的，对我来说，就
是买经验。其实我做幕后工作大
概有七八年的时间了，做过很多
部戏，只是没有让大家知道。最
早从做电影《墨攻》开始，后来包
括《车票》，还有动画片，一些电
视剧的部分也有参与，我觉得这
是个学习的过程。

任何一个行业，既使在这个
行业十几、二十年的时间，虽然有
很多好的资源，了解到很多事情，
但也不能保证百分百都成功。这
刚好可以让我知道我哪些部分比
较弱，然后再学习，所以到《新白
发魔女传》才敢真的让大家知道
我做了制片人。

记者：你刚才说之前有过损
失，惨重吗？

吴奇隆：都挺惨重的，我得
花很长时间才能赚回来。

记者：拍完《新白发魔女
传》，你觉得在制作方面有了很
大程度的提高吗？

吴奇隆：我觉得是有进步
了，包括演员的选择，得至少我
觉得在这方面做得还不错，我会
看到很多人的潜力，让他们有空
间发挥出来。

演员做制片人比较注重作品品质

记者：《新白发魔女传》可能
是更明确打着吴奇隆烙印的一
部作品，得到的反馈怎么样？

吴奇隆：至少我得到的反馈
还挺满意的，很多业内朋友觉得
品质是不错的，内容跟画面都算
是作品蛮好的部分，得到业内同
行的认可，我挺开心的，也是对
整个制作团队一个很正面的提
升吧。另外很多观众看后会有不
同的声音，包括可能有人觉得我
在这个戏里面的角色好像不是
那么讨喜，即使是这样，我也很
知足，因为这代表大家看进去
了……

记者：证明大家关注这个作
品。

吴奇隆：对，第一个是关注
这个剧，另外一个因为它是周播
的形式，一个礼拜播6集，让大家
有时间去想，这中间哪个地方有
问题，或者中间这个角色，哪一
个人可能是你比较喜欢或者比
较讨厌的，大家跟着剧情走，不
会因为喜欢我就不骂我，我的影
迷或者歌迷也会给我很多不同
的意见，觉得我演的卓一航这个

角色戏份少了些。
记者：是不是以前只做演员

时，在一部戏中关注个人的东西
比较多，从演员转型制片人，感
受会不同吧？

吴奇隆：没错没错，做演员
我们没有办法控制整个作品的
品质和将来的播出平台，只要
把自己的角色处理好了就行
了。而做出品人、制作人的
时候，你要面面俱到，考
虑到戏里不同演员的比
重 ，出 来 的 效 果 怎 么
样，看的就不只是一
个人的角色。当初做
制作人的时候我没
想到自己要演《新
白发魔女传》，只
是想把好的资源
统统放进来，让它
有好的平台播出。后
来我演是因为投资方，
包括电视台的一些意见，他
们都觉得可能我来演会好一
点，所以观众会发现，在整个戏
里我的戏份不像一般男一号那
么重。

原本没打算演《新白发魔女传》

明星制片吴奇隆：

我舍得花钱

我是一个

理想主义的制片人

记者：作为制作人，一旦出
现一些分歧，不管是艺术上的还
是其他方面，最终决定话语权的
是你吗？

吴奇隆：不完全是我，我觉
得我们做得很好的一点是，我找
来参与这部戏制作的每一个人，
包括导演，造型，演员，都比较尊
重彼此的专业，今天碰到问题牵
涉的是导演专业范畴内的事情，
一定是导演说了算；牵涉到预算
上的事情，一定是我说了算，创
作方面的事导演做主，钱的事我
说了算。

记者：在剧组最常发生的一
件事情就是超支，你是那种会省
钱的制片人吗？

吴奇隆：我是会花钱的那
种，相对来说比较舍得花钱啦。
我相信是从没有电视剧会像《新
白发魔女传》这次搭这么昂贵的
景，包括整个拍摄过程中我们转
了四个景，每转一次景至少要一
天多时间，300多人的剧组一天
的损失可能是几十万。因为要达
到好的效果，我愿意多花这笔钱
做得比较精致一点。我是蛮理想
主义的……

记者：一个善于花钱的制作
人。

吴奇隆：不算善于，但至少
是肯花钱，我也不敢说这个作品
出来会得到多大的认可，但是至
少我要觉得，拍出来要对得起我
的初衷，让工作人员、演员能够
把最好的一面释放出来，有些时
候是要时间，有些时候是要真花
钱。

记者：有没有总结一下自己
这一年，或者说希望明年有什么
样的变化？

吴奇隆：今年确实是非常非
常忙碌的一年，有些出乎意料，
但是总结下来我觉得这一年非
常充实，而且算是丰收的一年，
不管是在表演上或者在制作上，
让大家看到这么多年累积下来
的一些爆发吧。我希望明年做一
些适当的调整，减少拍戏数量，
做得精细点，制作人还会继续
做，有些戏我不一定参演，也可
能会做一些其他事情，比如：音
乐跟戏剧。

放心吧，明年会让大家看到
一个比重比较合理的生活方式，
还有不同类型的作品。

(王易)

现在的吴奇隆，
除了歌手，演员的身份，

还是老板，制片人。七八年
前，吴奇隆就开始从事幕后制
片、发行等工作，也曾赔得血本
无归。谈及明星制片人的优势劣
势，他坦言会比较在意电视剧
本身的质量，舍得花钱把细节
做精致，也因此常会遇到预
算超支等问题。
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